



Frente Amplio dice que es su turno de presidir, mientras congresistas ex-PDG postulan que a ellos les corresponde: Oposición busca recuperar mesa de la Cámara de Diputados en medio de incierto escenario

MARIANNE MATHIEU

A comienzos de 2022, el oficialismo concurrió a un acuerdo de gobernabilidad de la Cámara de Diputados, en el que se estipulaban seis períodos en que los partidos tendrían la posibilidad de llegar a la testera; sin embargo, dicho acuerdo se modificó, y ahora existe una pugna en el oficialismo respecto a quién le toca presidir la Corporación.

Según el Frente Amplio, sería su turno. Sin embargo, hay dudas entre los parlamentarios que conformaban la bancada del Partido de la Gente, que fue parte del acuerdo con el oficialismo, pero actualmente no cuenta con diputados. Aquellos ex-PDG reclaman que de todas formas les corresponde presidir la Corporación.

En ese sentido, Oyarzo es uno de los congresistas que cuestionan a los frenteamplicistas: "Me llama profundamente la atención que el Frente Amplio intente hacer una verdadera mexicana de la presidencia de la Cámara. Cuando a ellos en ningún escenario les corresponde presidir la Corporación en esta última etapa, los únicos que tienen un derecho adquirido, pendiente de cumplir por parte de las fuerzas políticas que firmaron el acuerdo original, por la conformación de la mesa y la presidencia de comisiones, somos los diputados que fuimos parte del Partido de la Gente y que renunciamos a él en virtud de las malas prácticas de esa colectividad".

"Quiero recordar que yo soy firmante del acuerdo original y en virtud de eso hay muchos parlamentarios que se han acercado durante los últimos meses para hacer notar que a los ex-PDG nos correspondería asumir la presidencia de la Cámara hasta el 10 de marzo del 2026", comenta Oyarzo.

Así, no será raro que el acuer-

El acuerdo que suscribió el oficialismo está en entredicho, lo que podría darle ventaja a la derecha, que la vez pasada perdió la testera por solo un voto. Embarazo de Cariola gatilló la idea de adelantar la elección.



Actualmente la mesa de la Cámara de Diputados está compuesta por la presidenta Karol Cariola (PC) y los vicepresidentes Eric Aedo (DC) y Gaspar Rivas (ex-PDG).

el 15 de abril. La inquietud surge, según comentan desde Chile Vamos, porque la diputada Karol Cariola (PC), quien es actualmente la presidenta de la Cámara, ya tiene 39 semanas de embarazo y se encontraría fuera del cargo hasta que sea la nueva elección. A ello se sumaría que Gaspar Rivas (ex-PDG), según mencionan, se ha ausentado en reiteradas ocasiones por licencias médicas, dejando solo en la testera al vicepresidente Eric Aedo (DC).

Por ello, mencionan, se hace necesario adelantar la elección de una nueva mesa para la Corporación. Con todo, desde el entorno de la diputada Cariola aseguran que pese a que tenga pronosticado su parto para los próximos días, no tiene pensado renunciar y seguirá liderando la mesa de la Cámara hasta que sea la elección oficial, el 15 de abril.

Pese a que el escenario es incierto, por la oposición desde ya suena el nombre de José Miguel Castro (RN) para presidir la mesa, mientras que en el oficialismo mencionan a Gonzalo Winter (FA) como una posibilidad.

Así, las opiniones están divididas. "Chile Vamos debe intentar y hacer todos los esfuerzos para poder disputar la mesa de la Cámara de Diputados. Y si hay que hacer alguna alianza o acuerdo con el centro o algunos sectores de la centroizquierda, me parece que hay que hacer ese esfuerzo. El Frente Amplio hoy día no es mayoría en Chile, no es mayoría política, no es mayoría cultural. Nos parece que en la Cámara se tiene que reflejar lo que realmente está ocurriendo en el país", comenta el jefe de bancada UDI, Henry Leal.

do peligrara y llegara a la testera la derecha, transmiten desde la Cámara. Esto, porque para la elección anterior la oposición perdió por apenas un voto, y considerando el apoyo de algunos ex-PDG, sumado a aquellos de Demócratas que migraron desde la Democracia Cristiana, podrían tener los votos.

Las negociaciones en Chile Vamos

En la derecha han empezado lentamente las negociaciones.

Sin embargo, también hay incertidumbre, dado que depende de si la oposición logra convenir a Demócratas de pactar con

ellos y llevar así una carta opositora a la testera.

Desde Chile Vamos transmiten que esa opción es probable, aunque dependería de quiénes sean los candidatos para presidir la Corporación.

Mientras que en Demócratas aseguran que aún no inician las negociaciones y por ende no hay una postura respecto de a qué sector apoyarán, un miembro de la bancada comenta que lo más natural sería que realizaran un acuerdo con la oposición y no con el oficialismo.

Por otro lado, hay otros nom-

bres clave en la negociación: sumado a los de Demócratas, si la derecha logra convencer a parlamentarios como Rubén Oyarzo (ind- ex-PDG) y Karen Medina (ind-ex-PDG) podría quedarse con la presidencia.

"En Chile Vamos buscaremos nuestras mejores cartas para ganar la mesa este 2025. No hemos participado en ningún acuerdo con el oficialismo y

eso nos da mucha libertad para llegar a acuerdo con parlamentarios de diferentes sensibilidades", comenta la jefa de bancada de RN, Ximena Ossandón.

Falta de interesados ante año electoral

Otro de los problemas que surgen es que de cara a un año de campañas electorales, no hay demasiados interesados por el cargo, comentan en la oposición. Por lo que de todas formas en Chile Vamos hay un debate y una negociación que buscarán llevar a cabo con el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, puesto que, según dicen, sí hay interés en el Frente Amplio por tener la presidencia.

En dicha negociación con Elizalde, además, hay quienes buscarán adelantar la votación, pronosticada oficialmente para

VOTACIÓN
 La elección oficial de la nueva mesa está pronosticada para el 15 de abril.